
▲CAM日前召開年度股東大會平常會議
及董事局會議

民政事務局局長劉江華、中聯辦新界工
作部部長劉林、深圳市羅湖區區委常委統戰
部部長唐漢隆、元朗民政事務專員麥震宇及
各政府部門首長將於5月3日（佛誕節當日）

中午十二時蒞臨是次活動擔任主禮嘉賓。
活動共分三天舉行，分別為4月30日、5

月1日及5月3日，每天在元朗大棠有機生態
園宴開350席，接待3500名長者，3天合共超
過一萬名長者受惠。此項慶祝活動獲元朗區
30多名區議員及地區團體全力支持協助，令
整個元朗區，包括元朗市、天水圍及元朗六
鄉鄉郊地區長者均可參與，並由大會安排旅
遊巴接載，定必盛況空前，成為民間慶祝香
港回歸廿周年活動的典範。

普門基金會主席李月民區議員表示，
是次萬人慶回歸佛誕節祈福法會暨敬老齋
盆菜宴預計費用超過三百萬元，全部由普

門基金會暨諸佛弟子捐助。 「普門基金會
」每年在佛誕節均舉辦祈福法會及敬老齋
宴，並積極參與地區多項大型慈善項目及
賑災善舉，支持特區政府施政；今年適逢
慶祝香港回歸廿周年，能夠將佛誕節融入
賀回歸慶典，全體同仁實感到無限光榮，
「築福香港，功德社群」。

元朗區慶祝香港回歸祖國廿周年統籌
委員會除了與普門基金會合辦此項活動外

，更與不同團體合辦廿項慶回歸活動，凝
聚社區和諧吉祥慶回歸，統委會大會主席
李月民指出，將於4月19日中午十二時假元
朗紅爵御宴舉行隆重的啟動禮，將由民政
事務局副局長許曉暉及中聯辦新界工作部
副部長張肖鷹、深圳市羅湖區區委常委統
戰部部長唐漢隆蒞臨主禮，並向各義工及
贊助人頒發感謝版，揭開元朗區慶回歸活
動的序幕。

友協接待竇樹華鄧宗良王一鳴一行

三天招待逾萬元朗區長者共慶喜悅
萬人慶回歸佛誕節祈福法會暨敬老齋盆菜宴

由 「普門基金會」 及 「元朗區慶祝香港回歸祖國廿周年統籌委員會」
合辦的 「萬人慶回歸佛誕節祈福法會暨敬老齋盆菜宴」 ，將於本月30日
舉行。該項活動節目十分豐富，包括齋盆菜宴、精彩歌舞及龍獅表演。此
外，會場更設大型浴佛區、祈福區及由道平大和尚率領行腳僧團大德高僧
為香港及參加者誦經祈福，而每位長者更會獲贈福袋（福米、福油及醬油
）一份，參加者更可順道免費遊覽大棠荔枝山莊及內設三米高佛冰雕的冰
館，享受一整天的愉快行程，共同分享佛誕節及慶回歸的喜悅。

全國人大常委會副秘書長竇樹華、全國政協副秘
書長鄧宗良、國務院發展研究中心副主任王一鳴，日
前到訪香港友好協進會，友協會長、全國政協常委戴
德豐等首長熱情接待來賓，雙方座談交流。

在座談中，竇樹華讚揚友協在聯繫愛國愛港力量
，為香港成功落實 「一國兩制」、維護繁榮穩定發展
作出重要貢獻。他期望友協未來在促進兩地更密切交
流、維護香港繁榮穩定作出更大貢獻。

鄧宗良表示，全國政協與友協交往密切，今次拜
訪感覺非常親切，並讚揚港區政協委員積極發揮雙重
作用。

王一鳴指，香港過往在內地經濟發展中發揮過重
要作用，香港的獨特優勢和特殊作用是內地其他城市
無法取代的。他希望友協進一步培養一批年輕的愛國
愛港傑出人才，進一步推動香港年輕人到內地交流，
未來繼續為兩地發展貢獻力量。

戴德豐向嘉賓介紹了友協最新發展。他指，友協
由港區人大、政協委員、中華海外聯誼會理事共同組
成，在香港多次重大事件中都積極發揮重要作用，受

到特區政府的高度重視。
友協主席團常務主席、全國人大常委范徐麗泰，

友協副會長、港區全國人大召集人譚惠珠，友協秘書
長、全國政協外事委員會副主任盧文端，友協司庫、
全國政協委員黃英豪，友協發展基金秘書長、港區全
國人大代表召集人盧瑞安，友協副秘書長、全國政協
委員張華峰，友協副秘書長、港區全國人大代表楊耀
忠，友協總幹事、中華海外聯誼會理事魯夫等友協首
長，以及全國政協港澳台僑局副局長劉暉、中聯辦研
究部副巡視員艾志鴻等亦出席了活動。

▲日前香港楊衢雲紀念協會舉辦 「
紀念中國民主革命先烈楊衢雲逝世
116周年」 活動

日前正藉清明節，
香港楊衢雲紀念協會主
辦 「紀念中國民主革命
先烈楊衢雲逝世116周年
」活動，理事長楊丕漢
率領多名成員在跑馬地
香港墳場舉行獻花儀式
，並且舉辦 「中國民主
革命先烈楊衢雲逝世116
周年」悼念晚會，邀請
香港及內地各界友好社
團知名人士出席，一同
緬懷楊衢雲先烈在推動民主革命歷程中擔當的重要角色及生平事
跡。

楊衢雲，1861年出生於廣東東莞，祖籍福建海澄，在香港接
受教育和工作。楊衢雲於1892年與友人創立輔仁文社，其後與孫
中山創立的興中會合併，由楊衢雲擔任香港興中會會長。1901年
1月10日，楊衢雲在中環結志街52號遭清廷派人暗殺身亡，其後
下葬香港墳場；為免墳墓遭破壞，碑上未刻名字。

日前，澳門國際機場專營股份有限公
司（CAM）於專營公司辦公大樓召開了年
度股東大會平常會議及董事局會議，會上
通過了由董事會通過的2016年《工作報告
》、《資產負債表》和《帳目》及監事會
的《意見書》，通過對公司2016年度盈餘
運用之建議書，完成監事會成員選舉及其
他與公司業務有關事項。

2016年，機場整體營運收入方面保持
增長，澳門國際機場總收入約45.1億澳門
元，按年增長2.7%，當中，CAM的收入達
13.3億澳門元，按年增長8.9%。CAM的股
東對機場的發展一直作出支持，公司會繼
續執行股東大會決議的償還股東借款方案
，於2017年進行第三期的分期還款。CAM
在2016營業年度除股息前利潤為3.99億澳
門元，計入應派發年度優先股息準備後，
除稅息後淨利潤為3.02億澳門元。

2017年本公司訂定 「目標明確、組織
嚴謹、程序清晰、實施有方」為策略目標
，預計達到60,500航班升降架次，較去年
成績提升8%；貨運量34,000公噸，較去年
升6.3%；旅客人次685萬，提升3.8%。預計
今年下半年完成候機樓北面擴建工程並投
入營運，屆時澳門國際機場接待能力將提
升至每年750萬旅客人次。

作為 「一帶一路」建設的基礎交通支
撐，民航業在 「一帶一路」的國際化建設
進程中將起到 「帶路」作用。CAM將不斷
加強各單位的統籌行動和協同效應，力求
配合國家 「一帶一路」的發展契機，繼續
配合特區政府推進 「世界旅遊休閒中心」
和 「中國與葡語系國家商貿合作服務平台
」的建設。

澳門國際機場召開年度
股東大會暨董事局會議

悼念中國民主革命先烈楊衢雲逝世116周年
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科學從來總是帶着未來文明的美麗姿態走進
我們的生活，使我們肅然起敬，無論是對於意識
形態、文化道德的爭論有多激烈，對於科學依然
只有讚嘆，因為她代表着更高的智慧。

然而這一切或許是源於人類與生而來對於智
慧和能力的無窮無盡的貪婪。

科學代表着美好與公正麼？縱然我們知道科學帶來的可怕災難
，例如原子彈爆炸、福島核電站事故等等，但最終只是歸結於一個
意外，或者解釋是被邪惡的力量所利，對此我表示深深的懷疑。我
並不懷疑歐本海默等科學家的良心，當知道原子彈被作為戰爭武器
去屠殺普通百姓時候的震驚。但是人類對於科學的追求是出於人類
的好奇心，對於萬物的貪婪的探求，即使能夠預測到一些可能的後
果，也不能夠停止人類對於智識的貪婪之心。

克隆技術引起恐慌之後一度被禁止，但是秘密的研究從來沒有
停止過。近來甚囂塵上的人工智能帶來更多人的失業，而這並不能
阻止人類對於AI的探索。

人類的自尊和驕傲來自於人類的智力。人類造了工具從而能夠
打敗體格比自己更強大的動物，站在食物鏈的頂端。人類的本質是
崇拜精英、崇拜智力的，人類的發展中其實充斥着精英統治和奴役
非精英群體的斑斑劣跡，這和民主平等的普世價值其實無法融合，
民主與科學真的可以並肩而行麼？
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科學的原罪 一 度

前天說到
現在香港導演
到北京，大多
已不像七年前
住四星級酒店

，基本都是住五星級酒店，四季、
諾金等豪華酒店成為首選。這些年
內地電影投資市場飛速發展，香港
電影人仍是華語院線類型片創作的
中堅力量。他們的生活品質自然得
到提升，香港電影的投資越來越大
，有位香港導演在上海拍片，幾乎
住了一年的五星級酒店。大多數香

港著名影人回不去樸素生活了。但
七旬高齡的許鞍華導演卻是例外。

聽文雋老師聊過，五年前，許
鞍華遇到他略帶傷感地說： 「今天
剛過六十五歲，領到綠色的八達通
卡了。」這個卡上印着 「長者」二
字。五年間，許鞍華北上到東北，
輾轉陝西、武漢、上海等地，執導
了《黃金時代》。

她執導的新片《明月幾時有》
今年將公映，描寫了香港抗日時期
東江游擊隊營救文化名流的故事。
去年底，她多次到北京監督該片後

期製作。那時，她與我商談一部新
片合作，約見地點是北京望京地區
的一家快捷酒店。她住這種便宜的
經濟型酒店頗讓我驚訝，她解釋離
後期公司近，圖個方便。其實，望
京地區也不乏高檔豪華酒店，她每
次到京均選擇那家快捷酒店，還是
為劇組節約成本。

許鞍華性格豪爽，去年在香港
與她首次面對面談事是在一家擁擠
的酒吧，她因情緒激動一不留神差
點掀翻了鄰座桌上的酒水。對自己
鍾愛的電影題材，她毫不掩飾佔有
欲。她的欲望奢侈在創作上。

此間作協
春茗，每年燈
謎節目由我包
辦，因為製謎
、主持猜謎、

獎品由我一手包辦，人皆滿意，頗
有口碑。

今年謎題全採《唐詩三百首》
中詩句，為怕猜者範圍太廣，事前
印發有關詩作，謎底此中尋。

下面是部分謎面，由淺入深，

請大家先動腦筋，後面附答案供核
對。（除第四則猜兩句外全猜一句）

1.旅行裝 2.婚紗專門店
3.文革告終 4.老華僑歸故里
5.胡適 6.跑第尾
7.結餘 8.扮cool
9.居屋工程延誤
10.地球村 11.聾耳陳
12.一見如故 13.楊過
謎底：
1.遊子身上衣

2.為他人作嫁衣裳
3.十年離亂後
4.他鄉生白髮，舊國見青山
5.問君何所之
6.後不見來者
7.花落知多少
（註：花解花費）
8.多情卻似總無情
9.等是有家歸未得
10.天涯若比鄰
11.斯人不可聞
12.相逢何必曾相識
13.從此君王不早朝
（註：楊貴妃的過失）

一個烏魯木
齊男人，花一百
多萬人民幣，買
來一顆重三噸的
隕石，向女朋友

求婚。專家說大隕石很罕見，難辨
真假。如果一百多萬買回來一顆假
隕石，那真是冤哉枉也。

但，誰會想到去買一顆隕石來
求婚呢？那麼大一塊石頭，放在家
裏還真成問題，女朋友也不能帶着
通街走去顯擺。就算求婚成功了，
婚禮時放在新房門外讓來賓瞻仰一
下，終究要丟到屋外去吃塵土。

說到底，也就為求婚那瞬間吸
引一下眼球，女朋友當着眾人的面

前接受這麼一份又粗又笨、不知道
拿它怎麼辦的禮物，心裏是感動呢
，還是難堪？

如果我是這女孩的父親，一定
要勸她拒絕這個男人。因為那不是
一個有人生智慧的男人，只是一個
嘩眾取寵、淺薄無聊的男人。跟這
樣的男人過一輩子，即使能保持錦
衣玉食，也必然無趣之至。

一個女孩願意和你同組家庭，
不是因為你拿得出一份三噸重的禮
物，是因為你這個人。你居然能想到
這麼一個笨到不行的主意，那這男
人能否寄託終生也是一個問題了。

據說女孩同意了：有什麼樣的
男人，也就有什麼樣的女人。

隕石求婚 斯 人 常在日落的時
分，沿着菲沙河岸
散步，河面上有一
艘老舊的遊船，裏
面似乎住着一個人

，一個孤獨的人。從來看不到他（她）
的身影，只有那船窗的簾子的變動位
置，讓我忍不住猜測着這個獨居者的
生活。

船停在河當中，曾經有木棧通到
河岸，可木棧經年失修，已經斷裂了
，只有一艘小小的獨木舟被栓在斷裂
處。這是怎樣的一個遠離塵世的人⁈
他（她）又是如何堅守着這份孤寂！
想像着一個孤單的女子，曾經有過一
段美好的愛情，愛人離去，她便守在
這裏等待他的歸來。或是一個孤單的
男子，心愛的她就在這船上離開了人
世，於是他便把餘生釘在這裏，與愛
人的魂魄一起共度餘生。一個可以寫

得很美的故事，是不是？
沒有時間寫故事，便寫了首詩，

算是我的菲沙河的愛情故事：
停泊在水中央，一個人的等待，

固執的堅貞，伴潮起潮落，到地老天
荒

曾經的纏綿悱惻，曾經的難捨難
分，一起看日出日落，船頭的風依舊
，還在河面上輕舞，甲板上空置的木
椅，從春走到秋，風蝕了斑駁

木棧之路朽了，塵世裏已無留念
，只用一艘船，鎖住了，愛的時空，
定格成永久，

船艙裏的愛意，還濃
那個獨木舟，是為你而留，無論

白日黑夜，無論春夏秋冬，只要你歸
來，解繩盪舟

劃過水面，愛的天堂，便再次降
臨……

菲沙河上的愛情 海 雲

最近內地
有一台電視劇
集人氣高漲，
上演了兩、三
集就成為了網

絡議論焦點。連官方媒體《人民日
報》也發文稱讚其 「直面真實，
守護正義」。

這套劇集名為《人民的名義
》。通過一位新上任的省委書記所
遇到一系列事件，揭發了幹部隊伍
嚴重的貪腐問題。劇中許多情節來
自生活，很多已為媒體公開、家喻
戶嘵。如劇中前兩集表現的、某國

家部委一名處長貪污二億多人民幣
的情節，就讓人聯想起國家能源局
煤炭司原副司長魏鵬遠。

該劇開掘尺度之大，可謂空前
，比以往同類題材的影視劇表現得
更尖銳和深刻。政府和黨內各機構
運作的一些弊端、幹部隊伍的一些
宗派山頭現象、一些幹部低下的道
德品格現狀，都刻畫得入木三分。
許多台詞非常尖銳。

這套戲，充滿了危機意識，直
擊老百姓普遍關心的問題，令人震
撼，甚接地氣。對政治生態的刻畫
尤見功力。

同是表現政壇內幕的美劇《紙
牌屋》有很好的口碑，《人民的名
義》可謂是國產《紙牌屋》。

這台劇集中了四十多名老戲骨
，他們一舉手一投足一個眼神都是
戲，讓人看得過癮。特別是第一、
二集，得過許多表演獎項的侯勇把
一個巨貪小官的心理演繹得有層次
、有深度，實該獲得掌聲。

這部劇集在湖南衛視播放，但
引起的反響早超越了一省區域。該
劇在海外也得到不少關注及觀眾的
熱讚。

國產《紙牌屋》 凡 心

突然間，香
港多處商場或商
廈的自動電梯輪
流發生意外。其
中一條上行的長

電梯突然向後退，電梯上的行人像
骨牌般跌倒，意外橫生，受傷者眾
。這些當然都是意外，除了是科技
的問題，也反映了部分香港人的特
性。

香港地少人多，樓宇都是向高
發展，不論是商業大廈抑或住宅大
樓，動輒都樓高幾十層，除了升降
機之外，商場部分都會設置自動電

梯，以便行人快速來往。其實自動
電梯又叫做扶手電梯，顧名思義，
行人使用時應該要扶着把手，以策
安全。雖然大部分扶手電梯的速度
都不是太快，若不扶穩，亦生意外。

香港的道路不時 「塞車」，行
人路上摩肩接踵亦會 「塞人」。扶
手電梯也不例外，多年前政府當局
開始宣傳 「左行右企」，行人在電
梯上靠右邊站着，魚貫地隨着電梯
自動前進。為免電梯行人擠塞，於
是左邊便可步步向前，以便電梯暢
行無阻。凡事往往不能兩全其美，
「左行右企」本來是為了方便民眾

而設，但反而因此引起意外。有些
時候行人太過匆忙，在左邊半推半
走地趕路，很容易會撞倒他人。

以我所見，如果真是有事需要
趕路， 「左行」的方法當然不是問
題。然而，不少香港人的特性就是
焦急，我見過有些人踏上電梯後，
在左邊像跳躍舞步地急速向前，我
以為他們必定有事趕忙，豈料見他
們走完電梯到達路面，又馬上變得
慢條斯理。這完全是某些人抱着不
想落後於別人的心態，又或凡事都
要走到前頭。由是，發生意外受難
的就是無辜途人。

左行右企 輕 羽
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她只為創作奢侈 楊勁松 唐詩謎 阿 濃
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